## あごねっと便り

ながさき県北地域医療教育コンソーシアム http://agonet.jp/



## 生月病院

青い空、美しい海、CMで見たことのある崖の道、はるか水平線の 先に大陸を望む壮大なパノラマ…「いつか帰ってきたくなる」島、 生月。

2017年の幕開けとともに2人の研修医がこの地にやってきた。 平戸出身の牧尾は24時間営業コンビニの増加と街にwi-fiが飛び交 う近代化に戸惑ったが、Nsの誰かしらを辿って「この人の弟さん が〇〇さんのところで働きよった筈よ」とハローページを開く光景 に、プライバシー面に不安を感じながらも変わらぬ人々の温かさに 安心を覚えた。

静岡から来た髙木は、大バエ灯台からの絶景に魅了され、じげもんに舌鼓を打ち、at homeな雰囲気や人々の優しさに触れ、穏やかに医療に携わることができたと語った。

高木 俊敬(静岡済生会総合病院) 牧尾 成二郎(嬉野医療センター)

## 柿添病院

九州に長年住んでいましたが、これまで平戸に行く機会に恵まれず、初めての平戸の地は大変新鮮なものでした。綺麗な海、歴史的建造物、美味しいグルメ等々、平戸には数多くの魅力があり、それらが徒歩圏内で行くことのできる柿添病院で、研修医2人で研修させて頂きました。

柿添病院では内科外科関係なく、急性期から終末期まで幅広く地域の患者さんの診療を行っており、まさに地域密着型の医療が体験できました。腹腔鏡手がなども精力的につており、付ても

「診る」総合診療医としての先生方の凄さに感銘を受けました。 また訪問リハビリや訪問診療など地域医療ならではの経験もでき、 有意義な研修となりました。1か月間ありがとうございました。

中津留 広成 (九州中央病院) 水木 慧 (九州医療センター)

急性期から慢性期医療、離島での診療、訪問診療、薬剤科をはじめ他職種の業務も経験させて頂きました。様々な疾患を持つ高齢者を診察し専門分野だけでなく総合診療の大切さを実感しました。訪問診療ではスタッフが様子を伺うと患者さんが笑顔になったのが印象的で、患者さんに対するスタッフの熱心な姿勢や会話を通して患者さんと寄り添うことで信頼関係が築かれていることを実感し、地域に根ざした医療を経験することができました。休日は平戸市内、長崎、佐世保、有田などを観光、先生やスタッフの方に釣りや美味しいご飯に連れて行って頂きました。人々の温かさや美味しいご飯に囲まれ充実した1ヶ月を過ごすことができました。ありがとうございました。

佐藤 麻帆(東京大学附属病院) 戸塚 みちる(横浜市立大学附属市民総合医療センター)

## 平戸市民病院

1月は個性溢れる愉快な仲間たちと、優しい先生方・スタッフの方々、平戸の天使・度島さん山下さんの下で楽しく研修させて頂きました。訪問診療や看護、リハに同行したり、検診や乳幼児健診に参加したりと毎日学びの多い生活を送らせて頂きました。離島の素敵な先生からは、平戸の歴史や釣りなどの面白い話も沢山間かせて頂きました。研修後は新鮮な刺身や平戸牛を楽しんだり、鮮魚店で安く仕入れた魚で鍋パーティーをしたりと平戸を存分に味わった1ヶ月でした。平戸の皆様ありがとうございました!ひろさちの「世界一美味しいちゃんぽん」は必食です☆(3日前までに要予約)。

笠原大海(彩の国東大宮メディカルセンター)佐原啓太(大阪労 災病院)矢島寛久(横浜市立市民病院)佐川綾菜(横浜労災病